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今後の財政見通し
問 令和６年度の財政健全化の取り組みは。

　　　　　　　　【もののふ　木村典由】
答 市長給与の削減を含め、行財政構造改革第２期

計画に沿った固定費の削減に努める。人件費の
見直し、公共施設の削減、借地の見直し、オンライ
ン会議の推進など、財政の健全化を目指す。

問 令和６年度中に財政非常事態宣言の解除を目指
すとのことだが、行財政構造改革第２期計画を

踏まえた解除するための基準や考え方は。
　　　　　　　　　【未来すその　井出悟】

答 市政方針を転換し、新規事業を一律実施しない
のではなく、財政健全化と将来投資を両立させ

る方向にした。基金残高や公債費などの将来見通し
を示すために、大型の社会基盤整備事業などの中長
期的な見通しをより明確に精査し、財政非常事態宣
言解除後の新たな財政健全化の方針を令和６年度中
に示すよう取組む。

問 財政非常事態宣言の解除と財政見通しは。
　　　　　　　　　【真政会　小林浩文】

答 主要な大型公共事業は、令和５年度時点で推計
し、都市基盤の整備は、国庫補助金や地方債で

財源を確保する。学校や幼児施設の再編は、新たな
大規模な整備は想定しない。財政非常事態宣言は、
中長期的な基金残高や実質公債費比率に着目し、発
出時の趣旨を踏まえて、令和６年度中に解除を目指す。

教育環境の確保と学校統廃合
問 学びの森と子ども家庭センターの関わりは。

　　　　　　　　　　　【真政会　小林浩文】
答 学びの森は、不登校を未然に防止するための一

次支援と捉え、こども家庭センターは不登校支
援部会があり、学校だけでは対応困難なケースを福
祉部局と情報共有し、改善に向けた方策などを検討
するもの。

問 東小と統合する向田小学校の校歌を含め、レガ
シーをどう残していくか。

　　　　　　　　　　【かがやき　小林俊】
答 在校生、卒業

生、地域の思
いを汲み取るため、
学校と地域が連携
して話し合ってい
る。

一般会計予算　　215億6,200万円（前年比108.8％）

令和６年度当初予算と施政

歳入 構成比 前年比
市 税 93億4,639万円 43.3％ 96.7%
国 庫 支 出 金 33億7,227万円 15.6％ 110.1%
県 支 出 金 15億5,057万円 7.2％ 117.9%
地方消費税交付金 14億1,647万円 6.6％ 101.5%
繰 入 金 13億8,876万円 6.4％ 126.0%
市 債 13億3,893万円 6.2％ 159.3%
そ の 他 31億4,861万円 14.7％ 129.0%

歳出 構成比 前年比
民 生 費 61億3,614万円 28.5％ 100.4%
教 育 費 30億1,962万円 14.0％ 113.6%
土 木 費 29億8,372万円 13.8％ 128.3%
衛 生 費 25億3,690万円 11.8％ 103.7%
公 債 費 23億1,109万円 10.7％ 97.0%
総 務 費 21億8,230万円 10.1％ 107.6%
そ の 他 23億9,223万円 11.1％ 101.2%

市税

その他

繰入金

地方消費税
交付金

県支出金
国庫支出金

市債

歳入

民生費
その他

公債費

衛生費

総務費

歳出

教育費

土木費

向田小向田小
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新たな事業のはじまり
問 帯状疱疹ワクチン接種事業の具体的な助成内容

は。　　　　　　　　【公明党　三富美代子】
答 対象者は、満50歳以上の市民とし、希望者から

の申請に基づいて助成券を交付する。助成額は
生ワクチンの場合接種回数１回で４千円、不活化ワ
クチンの場合は１回１万円を２回助成する。いずれ
のワクチンも生涯1 回の助成とする。

問 フロントヤード改革（※1）で市役所全体が具体的に
はどう変化するのか。【公明党　三富美代子】

答 現在進めている「書かないワンストップ窓口」
への移行は、適切に進捗管理していきながら、

事業達成後の姿として、市民にとって“頼りになる
窓口”を構築し、市民が困った時には、丁寧な相談
対応と悩みが解決できる市役所づくりに取り組む。

道の駅整備に向けた準備
問 道の駅整備の進行状況は。

　　　　　　　　　【もののふ　木村典由】
答 道の駅の基本構想策定中で、整備コンセプトと

候補地選定などを検討している。基本構想策定
業務の年度内完了が困難なため業務は繰越したが、
基本計画策定業
務に影響はない。
早期に道の駅の
整備ができるよ
う着実に業務を
進める。

少子化対策
少子化対策としての婚活支援や未来のパパママ
スクール事業に対する市の考えは。

　　　　　　　　　　　　【かがやき　小林俊】
答 婚活は県と市町が運営する「ふじのくに出会い

サポートセンター」で広域支援をしている。未
来のパパママスクールは、市の専門職員による事業
を検討していく。

令和６年度
当初予算方針に対する質疑令和６年度当初予算と施政

令和２～令和５年度の
一般会計当初予算と
財政調整基金の推移

R2 年度 （ 万円 ） R3 年度 （ 万円 ） R4 年度 （ 万円 ） R5 年度 （ 万円 ） R6 年度 （ 万円 ）

一般会計当初予算 2,116,000.0 1,981,400.0 1,976,000.0 1,982,300.0 2,156,200.0
財政調整基金取崩額 -79,7109 -179,238.7 -50,496.9 -90.1 -97,869.7
財政調整基金残高 363,952.7 336,687.4 306,196.5 （見込）407,636.1 （見込）286,385.2

（※１）骨格予算とは…年間予算として、政策に係る収支を除き、人件費など義務的経費を主体として必要最小限の収支の
みを計上する予算。

広報すその５月号
P３市の予算

195億

190億

200億

205億

210億

215億
（円）
　当初予算額の推移

R６R5R4R3R2

10億

30億

20億

40億

50億
（円）

財政調整基金の推移
年度末基金残高（貯金残高）
基金取崩額（貯金使用額）

R2 R3 R4 R6（見込）R5（見込）

フロントヤード改革のイメージフロントヤード改革のイメージ

道の駅（イメージ）道の駅（イメージ）

問

（R:令和）

（※１）フロントヤード改革とは…住民と行政との接点（フロントヤード）の改革を進めることを指し、具合的には、「書か
ないワンストップ窓口」などが該当する、庁内業務の効率化とは別物として捉えられている。
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科務 分総 会

財政非常事態宣言の解除に向け、財政調整基
金の残高はどれくらいを想定しているか。

答 近隣と全国的な例で標準財政規模の10％程度を
適用しており、今後の指針として検討していく。

これまで取り組んできた行政改革や、行政改革委
員会などの関連はどう取り組むか。

答 行政改革委員会の意見の他、外部の意見を反映
させ計画の策定に取り組む。

基本計画策定はどのように進めていくのか。
基本構想を6月までに完了させ、基本計画は
２ヵ年事業で７月頃を目途に発注する。

問 フロントヤード改革（市役所１階窓口レイアウ
ト変更）は、どのようなスケジュールか。

答 ６月までに案を示し、年内を目途に１階レイア
ウトの変更に取り組みたい。

問 募集を開始した市営墓地の４号墓域の状況はど
うなっているか。

答 210区画の造成に対し、22区画の申し込みがあ
り、残りは188区画となっている。

問 接種の目的と手法、接種見込みは。
答 ワクチンで予防することで医療費抑制に繋げる

ため。50歳以上の市民を対象に実施する。先行
事例を参考に２％の接種率を見込む。

更なる保育環境の向上
外部相談窓口設置・運営業務委託と保育の質向
上事業補助金の内容は。

答 安心安全な保育環境を確保するために、専門的
知見を有する団体にメールや電話相談、初期調

査の実施を委託する。私立園が保育の質向上のため
に実施する研修会の外部講師料や会場使用料など、
10万円を上限に補助する。

問 ヘルシーパーク裾野の入館料金の助成対象を老
人クラブとする根拠は。

答 老人クラブに対し入浴の助成を行ってきたが、
老人福祉センターのせせらぎの湯の老朽化によ

り、ヘルシーパーク裾野へ入浴機能を移し、高齢者
の健康増進と交流を促進していく。

問 老人クラブだけでなく高齢者全般に対象を広く
すべきでは。

答 老人クラブへの支援をきっかけに将来各種団体
に拡大していきたい。

使い道私たちの
税 金 の

令和６年度
予 算 審 査

一般会計予算

問

問

財政調整基金残高の考え方

総合計画後期基本計画の策定

道の駅基本計画の策定スケジュール

市役所１階のレイアウト変更

墓地事業特別会計

会科分教生 文厚

帯状疱疹ワクチンの接種補助開始

せせらぎの湯廃止に伴う代替事業

募集中の４号墓域募集中の４号墓域

問
答

市営墓地の空き状況

問
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令和５年度で計画期間を終了するが施策継続の
根拠は。

答 独自の計画の策定予定はなく、令和６年～７年
度は、図書館の事業計画に盛り込む。

向田小学校閉校記念事業
問 閉校事業補助金の内容は。
答 実行委員会でその内容が協議されている事業を

補助する。算出根拠を富岡第二幼稚園閉園時の
実績から想定し、教育委員会は後方支援の形で進める。

どのように進めるか。
部活動コーディネーターを１人配置し、国の実
証事業に採択されるよう準備している。文化と

スポーツの部活をそれぞれ１つを対象とし、市内団
体に限らず広域で、専門的指導を受けられる環境を
整える。

問 第９期介護保険事業計画での
認知症予防の取り組みは。

答 サポーター養成講座と「認知
症の方にやさしいお店チーム

オレンジすその」を推進していく。

問 河川改良費の総額が減額となっているが、地区
要望への対応は。

答 減額したが、地元要望である入田川の改修のほ
か道路維持の予算と合わせて進めていく。

令和11年度までに事業を終わらせるという目
標だが、目標通り完了するのか。

答 国庫補助金、単独事業費を確保し完了できるよ
う努めていく。

市街化調整区域の地区計画適用
の基本的方針

問 地区計画は、農振農用地を含むところは策定でき
ないが、調整はどのように進めるか。

答 今回は、あくまでもエリアを指定する方針策定で
あり、地区計画を策定していくときには、方針に

従い農政部局と調整し地区計画を定めていく。

細かくチェック！
分科会ごとに 市ＨＰから予算の

資料が見られます

「加盟店に掲示されている「加盟店に掲示されている
　　　　　　　シンボルマーク」　　　　　　　シンボルマーク」

第3期子ども読書活動推進計画の更新は

部活動の地域移行・地域連携推進

答
問

介護保険特別会計

問

認知症の方との共生社会

これからの部活動のイメージ　文部科学省ホームページからこれからの部活動のイメージ　文部科学省ホームページから

科 会分道水建 設業産

河川整備と地区要望

改修予定の入田川改修予定の入田川

整備が進む駅西区画整備が進む駅西区画

裾野駅西土地区画整理事業
問
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問 公園評価・選定委員会の事業内容は。
答 民間業者の公募

選定に係る作業
を行う。

直売所農産物の残留農薬検査
問 残留農薬検査は食品の安全確保に極めて重要。

農産物の検査は年何回か。
答 すそのふれあい市に出品される農産物は、毎月

２回、３品目を検査している。

すその阿波おどりは夜間開催へ
問 富士山すその阿波おどり大会補助金の増額の理

由は。
答 夜間実

施のた
めの設備費
部分を35万
円増額し補
助する。

岩波駅周辺を無電柱に
問 設計委託をする無電柱化の範囲は。
答 岩波駅

周辺整
備区域の全
域を対象と
する。

地震に備える施設の耐震化
問 取水施設の耐震化の該当箇所は。
答 令和６年度は茶畑配水池及び須山配水池の電気

室の耐震設計を行い、令和７年度の工事を予定
している。

問 下水道の計画区域の中には、37箇所のポンプ
アップ箇所があるが、停電時の対応は。

答 可搬式の発電機を用意し対応する計画となって
いる。

問 送水管複線化の実施に至った経緯は。
高い所に井戸を新設し総合的な計画を立てる予
定だったが、まずは、断水、ポンプ更新などの

対応の必要性から複線化を優先した。

問 LED化の変更工事はいつまでに完了する計画か。
令和６年３月末までに全て完了させる。

国が提案している改革だとの認識だがどういっ
た経緯なのか。

答 総務省のモデルプロジェクト事業に募集があり、
当市が進めるワンストップ窓口などの事業提案

をしたところ、令和６年度事業として採択された。

細かくチェック！
分科会ごとに 市ＨＰから予算の

資料が見られます

水道事業会計

下水道事業会計

企業版ふるさと納税地方創生特別会計

御師公園事業における
民間事業者公募選定の実施

富士山すその阿波おどり大会富士山すその阿波おどり大会

停電時のポンプ稼働は発電機で

簡易水道事業会計

答

送水管の複線化で断水に対処する

電柱の無い街並みイメージ図電柱の無い街並みイメージ図

富士山と公園のコラージュイメージ図富士山と公園のコラージュイメージ図

補正予算
科務 分総 会

市役所庁舎全域の照明を全てLED化

フロントヤード改革モデルプロジェクト

答

問

補正予算（一般会計）
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鈴木図書館２階の雨漏り発見の経緯と繰越事業
の内容は。

答 昨年６月に激しい雨漏りに気付き、業者による
原因特定をした上で、本年５月末までに修理を

完了したい。

問 実施設計の詳細は。
工事箇所は天井落下防止ネット、スプリンクラー
事故の影響による照明・音響・舞台装置と全館の

火災報知器であ
り、事故原因に
対する瑕疵が不
明なため、保険
の適用にならな
い。

繰り越し事業の期間と影響は。
昨年12月に子ども大綱が閣議決定されたため、
年度内の調査完了が難しく、令和６年６月の完

了を見込む、計画策定への影響はない。

繰越事業が多いが、令和６年度の補助事業採択
に影響はないか。
次年度の事業には特に問題はない。

御師公園整備の全体工程から、今回の事業費減
額をどのように考えるか。

減額による整備計画への影響は特に問題はない
と考えている。

市内郵便局５局のほか新たに裾野郵便局を追加
する理由は。
機器を設置するスペース確保が課題であったが、
対応が可能となったため。

正規職員の給与改定に準じて新たに勤勉手当を
支給することのメリットとデメリットは。
保育士など専門職員の人材確保が有利となるこ
とがメリット、人件費の増額による経費負担が

デメリットである。

学校等設置条例の改正を４月に施行する理由は。
令和６年度は閉校に向けた準備が始まるので、条
例で規定して進めるため。

４月１日からの廃止で周知期間が適当か。
廃止の周知期間が少ないのは否めないが、子ど
も家庭センターと一体で改正すべく２月定例会

の上程となった。高齢者向けの講座、相談、健康づく
りなどの事業は地域福祉センターで実施する。

子ども家庭センター設置のありかたは。
出生から施設内の機関と緊密な連携が可能とな
る。今後、児童の長期休暇や保護者の多様な

ニーズに合わせた体制は検討したい。

その他議案

改修予定の文化センター大ホール改修予定の文化センター大ホール

会科分教生 文厚
図書館の雨漏り修繕

マイナンバーカード
電子証明書更新手続き

老人福祉センターの廃止と
子ども家庭センターの設置

答

子ども・子育て支援事業計画
ニーズ調査等委託の繰り越し

問

問

問

答

答

答

会計年度任用職員の処遇改善

令和６年度末に向田小学校が閉校

問

科 会分道水建 設業産

繰越事業

御師公園整備

問

問

問

問

問

答

答

答

答

答

市民文化センター大ホール
改修工事の実施設計

その他議案のチェック!
補正予算（一般会計） 6,700万円の増額
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令和６年第１回臨時議会 （令和６年２月７日）

２月定例会の審議議案と結果

議案番号 議案名 結果

報第１号 専決処分の報告
令和５年８月21日に発生した交通事故に係る損害賠償の額の決定及び和解（令和６年１月25日専決処分） 了承

第１号議案 条例改正）手数料条例の一部改正
本籍地以外の市区町村での戸籍謄本の発行（全国広域）が令和６年３月１日より開始される。 原案可決

議案番号 議案名 結果

令和５年
第92号議案

条例改正）都市公園条例の一部改正
公園管理者以外の者が都市公園に公園施設を設置し、都市公園を占用し、又は都市公園内で制限された行為を
行う場合における使用料に関する規定を設けるため、本条例の一部を改正する。

原案可決

第３号議案 令和６年度国民健康保険特別会計予算
予算総額45億9,000万円で、令和５年度比１億3,600万円減額。

第４号議案 令和６年度後期高齢者医療事業特別会計予算
予算総額７億4,550万円で、令和５年度比8,550万円増額。

第５号議案 令和６年度介護保険特別会計予算
予算総額41億700万円で、令和５年度比１億3,100万円増額。

第６号議案 令和６年度墓地事業特別会計予算
予算総額1,250万4,000円で、令和５年度比4,239万6,000円減額。

第７号議案 令和６年度企業版ふるさと納税地方創生特別会計予算
予算総額25億61万円で、令和５年度比１億4,975万円減額。

第８号議案
令和６年度水道事業会計予算
収益的収入を９億2,200万円、収益的支出を７億5,000万円、資本的収入を2,000万円、資本的支出を３億5,100
万円と定める。

第９号議案
令和６年度下水道事業会計予算
収益的収入を７億3,699万6,000円、収益的支出７億3,323万8,000円、資本的収入を３億94万4,000円、資本的
支出を５億5,109万6,000円と定める。

第10号議案 令和６年度簡易水道事業会計予算 
収益的収入及び支出を5,412万2,000円、資本的収入を3,500万円、資本的支出を3,898万1,000円と定める。

第12号議案
公の施設の指定管理者の指定（市民文化センター、市民文化センター図書室） 
公の施設に係る指定管理者の手続きなどに関する条例第５条第２項の規定を適用し、公募によらずに候補者を
選定し、選定評価委員会の審査を経て、指定管理者の候補者を選定した。

第13号議案
条例制定）地方自治法の一部を改正する法律の施行に伴う関係条例の整理に関する条例制定
指定公金事務取扱担当者制度に係る規定が新設されることにより、既存条文が繰り下げられ発生する条ずれに
対応する。

第14号議案
条例改正）行政手続等における情報通信の技術の利用に関する条例の一部改正
行政運営の簡素化及び効率化をより一層推進するとともに、市民の行政手続などに係る更なる利便性の向上に
資するために改正する。

第15号議案
条例改正）会計年度任用職員の給与及び費用弁償に関する条例の一部改正
地方自治法の一部を改正する法律の施行に合わせ会計年度任用職員に勤勉手当を支給及び会計年度任用職員の
給与改定の実施時期などの取扱いを定めるために改正する。

第16号議案
条例改正）手数料条例の一部改正
建築物のエネルギー消費性能の向上に関する法律の目的で「エネルギー消費性能の向上」に加え「建築物への
再生可能エネルギー利用設備の設置の促進」が追加されることに伴い、法律名を「建築物のエネルギー消費性
能の向上等に関する法律」に改正する。

第17号議案
条例改正）裾野市立学校等設置条例の一部改正
令和５年３月に策定した裾野市学校教育施設再編基本計画に基づき、向田小学校を令和７年３月31日をもっ
て閉校するため改正する。

全会一致の議案

市議会HPでも
審議結果が見られます

市議会HPでも
審議結果が見られます
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第18号議案
条例改正）福祉保健会館の設置及び管理に関する条例の一部改正
裾野市老人福祉センターを令和６年３月31日で廃止し、令和６年４月１日より新たにこども家庭センターを
設置する。

原案可決

第20号議案 条例改正）市営住宅条例の一部改正
配偶者からの暴力被害者の保護命令制度の拡充と、国土交通省通知に基づき優先入居規定を見直す。

第21号議案
条例改正）簡易水道事業給水条例等の一部改正
生活衛生等関係行政の機能強化を目的に、水道法などによる権限を厚生労働大臣から国土交通大臣及び環境
大臣に移管する水道法の一部改正に伴い改正する。

第22号議案 市道路線の認定
岩波駅周辺整備事業に伴い、本路線（1823号線、1824号線）を認定する。

第23号議案
財産の減額貸付けの変更
貸付料の算定の基礎となる土地の評価額の改定（令和６年度から８年度）に伴い、令和６年４月１日から貸
付料の額を変更する。

第24号議案
令和５年度一般会計補正予算（第10回）
歳入歳出それぞれ6,700万円を追加し、総額を217億8,500万円とする。主な内容は、新型コロナウイルスワク
チン接種事業費実績見込みの減額や土地区画整理費の増額などに対応する。

第25号議案
令和５年度国民健康保険特別会計補正予算（第４回）
歳入歳出それぞれ１億1,566万9,000円を追加し、総額を49億4,410万1,000円とする。主な内容は、一般被保
険者医療給付費の増額、基金積立金の増額などに対応する。

第26号議案
令和５年度後期高齢者医療事業特別会計補正予算（第２回）
歳入歳出それぞれ1,035万9,000円を追加し、総額を６億7,075万3,000円とする。主な内容は、医療広域連合
納付金の増額などに対応する。

第27号議案
令和５年度介護保険特別会計補正予算（第３回）
歳入歳出それぞれ15万6,000円を追加し、総額を41億3,620万2,000円とする。主な内容は、償還額の確定によ
る増額に対応する。

第28号議案
令和５年度墓地事業特別会計補正予算（第１回）
歳入歳出それぞれ404万4,000円を追加し、総額を5,894万4,000円とする。主な内容は、実績確定による一般
会計繰出金の増額に対応する。

第29号議案
令和５年度企業版ふるさと納税地方創生特別会計補正予算（第５回）
歳入歳出それぞれ17億9,642万1,000円を追加し、総額を49億7,144万5,000円とする。主な内容は岩波駅周辺
整備事業による増額に対応する。

第30号議案
令和５年度水道事業会計補正予算（第４回）
収益的収入を９億5,875万5,000円、収益的支出を７億4,412万2,000円、資本的収入を4,500万円、資本的支出
を３億7,076万5,000円と定めるもので、事業費の精査に対応する。

第31号議案
令和５年度下水道事業会計補正予算（第４回）
収益的収入を７億4,677万9,000円、収益的支出を７億4,313万7,000円、資本的収入を２億8,457万6,000円、
資本的支出を５億1,824万3,000円と定めるもので、事業費の精査に対応する。

第32号議案 条例制定）市長の期末手当の特例に関する条例制定
市の厳しい財政状況下、財政再建の取組みの一環として、市長の期末手当を減額する。

第33号議案 条例改正）市税条例の一部改正
地方税法の一部を改正する法律の改正に合わせ、本条例の一部を改正する。

第34号議案
条例改正）特定教育・保育施設及び特定地域型保育事業の運営に関する基準を定める条例の
一部改正
施設の重要事項の公表方法の変更や、記録媒体の名称を媒体の種類を示さない形に記載する変更など、当該
基準府令を参酌して定める条例の一部を改正する。

第35号議案
条例改正）指定居宅介護支援等の事業の人員及び運営に関する基準を定める条例の一部改正
令和６年１月25日付けで「指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正す
る省令」の公布に合わせ本条例の一部を改正する。

第36号議案
条例改正）指定介護予防支援等の事業の人員及び運営並びに指定介護予防支援等に係る介護
予防のための効果的な支援の方法に関する基準を定める条例の一部改正
令和６年１月25日付けで「指定居宅サービス等の事業の人員、設備及び運営に関する基準等の一部を改正す
る省令」の公布に合わせ本条例の一部を改正する。

第37号議案
条例改正）消防団員等公務災害補償条例の一部改正
消防庁より基準政令について、近年の社会情勢を鑑み、補償基礎額の引き上げを行う政令の公布に伴い本条
例の一部を改正する。

第38号議案
令和５年度一般会計補正予算（第11回）
歳入歳出それぞれ5,100万円を追加し、総額を218億3,600万円とする。主な内容は、訴訟に係る費用と都市施
設建設基金、学校教育施設整備基金への基金積立金の増額などに対応する。

第39号議案
令和６年度一般会計補正予算（第１回）
歳入歳出それぞれ1億1,500万円を追加し、総額を216億7,700万円とする。主な内容は、訴訟に係る費用、中
小企業等物価高騰対策支援金事業の増額、災害対策システムデジタル化推進事業の増額などに対応する。

第40号議案
副市長の選任
副市長を地方自治法第162条の規定により市長が議会の同意を得て、堀越 崇志氏に選任する。
任期４年（令和６年４月１日から令和10年３月31日）

同意
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討 論

行政手続きのオンライン化の進展で今後、電子証
明書の更新手続き件数の増加が必至であり、市役所
窓口の混雑が懸念されることは明らか。郵便局での

電子証明書の更新手続きは市民の利便性向上だけでなく、今後
懸念される電子証明書の更新手続きの混雑緩和のために必要な
施策だと確信している。　　　　　　　　　　　【井出　悟】

市民の利便性向上、本庁舎の混雑や待ち時間の軽
減を指定の理由とするならば、須山・富岡・深良の
３支所で更新手続きができるようにするべきであ
り、支所などの必要な行政サービスを維持するためにも、支所
では取り扱ってない業務を取り扱うようにすれば今以上に利便
性を高めることのきっかけになる。　　　　　【岡本　和枝】

反対
です

賛成
です

第11号議案　特定の事務を取り扱う郵便局の指定

議席番号
議員名

議案内容

①
則
武
優
貴

②
小
林
浩
文

③
大
橋
勝
彦

④
勝
又
利
裕

⑤
勝
又
　
豊

⑥
浅
田
基
行

⑦
木
村
典
由

⑧
増
田
祐
二

⑨
土
屋
主
久

⑩
井
出
　
悟

⑪
佐
野
利
安

⑫
二
ノ
宮
善
明

⑬
三
富
美
代
子

⑭
賀
茂
博
美

⑮
岡
本
和
枝

⑯
小
林
　
俊

⑰
内
藤
法
子

⑱
杉
山
茂
規

⑲
中
村
純
也

結　　果

第２号議案
① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ � ⑯ 欠 ⑱ ー 原案可決

賛成：16
反対：１

令和６年度一般会計予算
予算総額は215億6,200万円で、令和５年度比17億3,900万円増額。

第11号議案
① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ � ⑯ 欠 ⑱ ー

原案可決
賛成：16
反対：１

特定の事務を取り扱う郵便局の指定
地方公共団体の特定の事務の郵便局における取扱いに関する法律に基づき、マイナンバーカードの電子証
明書の更新などに係る事務を市内郵便局に指定する。（令和５年度５箇所⇒令和６年度６箇所）

第19号議案
① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩ ⑪ ⑫ ⑬ ⑭ � ⑯ 欠 ⑱ ー

原案可決
賛成：16
反対：１

条例改正）介護保険条例の一部改正
介護保険法により介護保険事業計画を３年毎に見直すことでサービスに必要な次期計画期間（令和６年度
から８年度）の保険料額を改正する。

※賛成は○、反対は●、数字は議席番号を表しています。　※議長（中村純也）は同数以外、採決には加わりません。

賛否が分かれた議案の概要と議員ごとの賛否内容

一般会計は、215億6,200万円（８.８％増）で、目的別歳出の増は、商工費企業誘致（149.3％）、土木費（28.3％）、
教育費（13.6％）と高い一方、民生費（０.４％）、衛生費（３.７％）にすぎません。後期高齢者医療事業や介護保険
は、被保険者の負担増である。市民のくらしにとってのバランスを欠いている予算編成である。　　　 【岡本　和枝】

反対
です

第２号議案　令和６年度一般会計予算 

第41号議案
教育長の任命
令和６年３月31日付けで任期満了となる風間 忠純氏を引き続き教育長に任命する。
任期３年（令和６年４月１日から令和９年３月31日）

同意

議員提出議案
第１号 

条例制定）裾野市議会議員の請負の状況の公表に関する条例制定　　　　　　　　　　　　
近年問題となっている地方議員の「なり手不足」に対応するため地方自治法の一部改正に伴い、議員の市に
対する請負状況を公表し、必要な事項を定める必要があるため、本条例を制定する。

原案可決議員提出議案
第２号

令和６年度閉会中の各常任委員会及び議会運営委員会の所管事務調査事件　　　　　　　　
各常任委員会及び議会運営委員会は、閉会中も所管事務を慎重に調査を実施する。

議員提出議案
第３号

令和６年度予算の執行に関する決議（案）　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
令和６年度の予算執行にあたり、適切に措置を講ずることを求めるため決議する。

今回の改正は、介護保険法に基づき３年ごとに介
護保険料を見直すものであり、当市の高齢化率は令
和５年度には28.0％、令和７年度には28.8％、団塊

ジュニア世代が65歳以上となる令和22年度には36.0％になると
推計されています。今後の人口減少、高齢化率の上昇、それに
伴う介護保険給付費の増加を見据えれば、「介護給付準備基
金」の取り崩しは、安定的な給付に備えるとともに、保険料上
昇の抑制は段階的に行われていくべきものであり、今回の保険
料の改定は適正である。　　　　　　　　　　【賀茂　博美】

第１期から第８期まで毎計画増額しているが、７
期は200円、８期では100円の増額でした。今回９期
では、基準保険料は500円の増額で年間6,000円もの
負担増になります。これではコロナ・物価高が続き、生活の困
難さはコロナ前にもどるどころか益々厳しい状況です。引き上
げ額を「介護給付費準備基金」を使って、もっと抑えることが
できたのではないか。すくなくとも本人非課税の第５段階まで
は据え置きすべきと考える。　　　　　　　　【岡本　和枝】

反対
です

賛成
です

第19号議案　介護保険条例の一部改正
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10人が一般質問で市政を問う
録画配信はこちら▼

LINEのセグメント配信導入時期と、聴覚障がい者に対
する無線放送内容の配信予定は。
セグメント配信は令和6年4月に導入予定であり、配
信のカテゴリ、配信内容、配信頻度などを検討してい

る。無線放送の内容は市公式ウェブサイトや静岡朝日テレ

非常事態宣言の解除には①過去の取り組み、反省と課
題、②解除に向けての市長の考えと指示、市役所の取

り組み、③市民へのお願いの３点を系統立て説明すること
が重要ではないか。

災害時に応援を受け入れる受援計画は大変重要です。早
急の策定が必要と考えるが、具体的な内容や取組み方法

を伺う。
受け入れ体制、応援職員の要請、受援業務などを庁内
部署と検討する。最終的には、防災会議に諮ることに

「支援の空白期間」である、認知症の初期と診断される
人への支援は。
早期に届く支援として包括支援センターの相談支援、
認知症カフェや認知症を語る会の開催、認知症安心ガ

イドの配布、新たな取組みに、認知症の方にやさしいお店

答

 木村 典由 議員

 井出 悟 議員

 三富 美代子 議員

 勝又 豊 議員

問

問

問

問

１．裾野市公式LINEの有効的な情報発信は
２．電気自動車(EV)充電施設整備の進捗状況

１．財政非常事態宣言の解除に向け、若い世代の目線で
　 説き腹落ちを実現するための施策は？

１．災害時の対応は
２．市立水泳場の跡地活用は 

１．認知症の人にやさしいまちづくりの推進　
２．トイレは我慢できません。災害時の備えを

ビのSATV自治体情報にて掲載しているため、配信する予
定はない。

EV充電施設の設置のスケジュールと設置事業者の選
定においてのポイントは。
３月８日に優先交渉権者を決
定し、3 月下旬に協定締結を

行う。選定のポイントとして、既
存の充電器を撤去・更新時に市の
費用負担がない事や、ランニング
コストで、電気料も市の負担がな
い事を審査基準とした。

財政非常事態宣言の解除に向け、二度と財政非常事態
宣言を発出しなくても済むようにするために、財政課、

戦略推進課、公共施設経営課で構成するプロジェクトチー
ムを設置する。なぜ宣言を発出し、なぜ解除に至ったのか。
更に、将来にわたって財政非常事態宣言を発出しないため
に何が必要かを、出来る限り多くの市民の皆さまにご理解
いただくことが、裾野市の財政の持続可能性を高めること
に繋がる。市民理解の醸成は息の長い取り組みとなる。宣
言の解除に併せ、醸成に向けた適切な方策を検討する。

なる。

問 市立水泳場の跡地を、市民の健康エリアとして捉え、
せせらぎ児童公園と一体化した、大きく充実した公園

へと整備をしてはいかがか。
今後の整備方針が決定するま
での間、民間事業の参入も視

野に入れ庁内の議論を進める。当
面は、暫定としてプール解体部分
は広場的な利用をしていく考えで
ある。

（チームオレンジすその）、
希望をかなえるヘルプカー
ドの無償配布などを実施
し、市民へ更なる周知を行
い、診断する医療機関との
連携に努める。

問 在宅避難の備えの支援に携帯トイレを全世帯に無償で
配付し、普及啓発を。
世帯に配付の予定はないが、防災対策を進める中で、
各家庭での非常持ち出し品に、携帯トイレなどの備え

もお願いしたい。

答

答

答

答

問

答

答

各議員の一般質問を二次元コードから閲覧できます。

更新予定の充電施設更新予定の充電施設

市立水泳場の跡地市立水泳場の跡地

チームオレンジすその発足チームオレンジすその発足
写真提供 （福）裾野市社会福祉協議会写真提供 （福）裾野市社会福祉協議会
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10人が一般質問で市政を問う
録画配信はこちら▼

市街化区域で実施区域に含まれない地域での公共下水
道整備の検討状況は。
現在、汚水処理整備構想を受け、上位計画との整合を
図りつつ公共下水道整備区域に含まれ、実施計画に含

まれていない区域の見直しをしている。公共下水道事業以

人口減少やごみ分別で、処理するごみ量は減少してい
る。新美化センターは公設で小規模施設の建設を。
建設に当たり当初想定していた国の交付金が活用でき
なくなった。広域化は設置場所によっては、市民の利

市役所の自家発電設備の連続稼働時間を伸ばすため整
備が必要と考えるが、市の考えは。
ライフライン寸断の長期化も考慮した結果、空調設備
の熱源確定後に検討を予定していた、非常用発電の発

電能力とタンク容量の増強も総合的に検討するため計画の

不適正な盛り土などによる人的災害を二度と起こさな
いよう、建設発生土の適正な処分や有効活用がなされ

る環境を整備する必要がある。前回質問以降の建設発生土
処分場の整備での協議状況、課題、解決策の方針を伺う。

答

 則武 優貴 議員

 岡本 和枝 議員

 大橋 勝彦 議員

 賀茂 博美 議員

問

問

問

問

１．下水道実施区域外の汚水処理
２．軽度生活援助の実態と拡充

１．新しい美化センターは、公設で小規模施設を
２．自校式の給食はセンターに統合しないで

１．災害時の市役所・非常用電源の確保は
２．避難所での災害関連死を減らすための改善策

１．建設発生土処分場整備の協議状況は
２．学びの場としての特別支援教育の充実は

外の支援制度を含めた、補完システムを、別の汚水処理手
法である浄化槽の担当課とともに協議を進めていく。

軽度生活援助の提供内容は。
対象は、65歳以上のみで構成される世帯で、要支援や
要介護の認定を受けていない事。内容は、週３回、１

回２時間を上限に利用者宅へ事業者を派遣し、外出時の援
助、食事や食材の確保の援助、清掃などの軽度な支援を行
う。利用者は1時間あたり104円と派遣者の交通費を負担す
る。

便性の低下も懸念される。そのため、ごみ処理は民間施設
の活用を検討する。

学校給食で、市は自校給食（７校）とセンター給食を
一か所に集約して、4,000食程度の新給食センターを

つくろうとしています。児童・
生徒が減少していく見込みの中
で、4,000食規模の新給食セン
ターのままなのか。

今後の児童生徒数の推計
を基に適正な規模を検討

していく。

見直しとした。

問 災害時、避難所での就寝環境を雑魚寝とせず、寝床を
床から30センチの高さにすることで、飛沫やホコリを

半減することができ、感染症予防になると考えるが、市の
考えは。

感染症予防の観点から、ワン
タッチテントや段ボールで間

仕切るなど、他者との接触を避け、
簡易ベッドを利用し、床からの高
さを確保したい。

建設関係業者との意見交換を行い、残土の処分に苦慮
されている状況を伺った。現状では処分地の確保は難

しく適地選定はできていない。市発注工事では、現場間流
用を継続していく。

通級教室の全校配置への見解を伺う。
現在、西小、向田小、富一小、西中、東中に設置して
いる。令和６年度には南小に開設予定である。全校配

置は難しいが必要な支援が届くよう体制整備を行う。

答

答

答

答

問

答

答

雑魚寝状態の避難所（能登半島地震）雑魚寝状態の避難所（能登半島地震）

給食を楽しむ子供達給食を楽しむ子供達

各議員の一般質問を二次元コードから閲覧できます。

問
答

問
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積極的に対話の場を設けております！

10人が一般質問で市政を問う
録画配信はこちら▼

センターの改善すべき点と取り組みの考えは。
ゴールが医療機関への入院や施設入所だけではなく、
住み慣れた地域で周囲の理解を得ながら相互に安心し

て生活ができることも目指している。地域の理解を得られ

帯状疱疹ワクチン接種の費用対効果はどうか。予防が罹
患の苦しみを無くす効果も考えて、予防重視の医療政策

を実現して欲しい。
帯状疱疹接種費用助成額は約800万円、縮減医療費は

答

 小林 浩文 議員

 小林 俊 議員

問

問

１．障がい者基幹相談支援センターの現状と課題
２．共同親権導入とひとり親家庭

１．治療より予防重視の医療政策を
２．資格を要する市の職種は正規雇用が妥当では

るような啓発活動や、相談・支援体制の強化がが必要。

共同親権の導入のメリット、留意点は。
一般的に、子どもの精神的
負担が軽減でき、両親の愛

情を感じられる機会が増え、安
心感を持ち続けられる。面会交
流や養育費の支払いがスムーズ
に行われるなど。また、「親権
は子の利益のためのもの」であ
ることに留意して対応。

5,400万程度と推測。子宮頸がんワクチン等、各種予防接
種は対象者への接種券送付やメールも活用し推進を図って
いる。

問 多くが非正規雇用の保育士は、正規雇用より待遇が悪
く、同一労働同一賃金の観点から差別的な状況と言え

る。資格を要する職種の待遇は大幅改善を。
答 令和４年2月支給から会計年度任用職員の初任給を上

げた。令和６年度からは勤勉手当も支給する。制度の
範囲内で見直していく。

答
問

各議員の一般質問を二次元コードから閲覧できます。

子ども家庭総合支援拠点子ども家庭総合支援拠点

２月９日　深良地区区長会と深良地区議員団との意見交換会

令和５年11月７日 東地区区長会、令和６年３月９日　向田小閉校事業実行委員会と東地区議
員団との意見交換会

深良地区議員団が区長会に出席し、学校再編、部活動の地域連携・移行、せせらぎの湯の廃止、生活福祉相談セ
ンター、子ども家庭センター、市民意識調査の概要について説明した後、地域の課題に対する意見交換が行われ
ました。各区長からは、市街化調整区域であることが最も重要な課題であるとの指摘がありました。岩波駅周辺
の整備では、駅利用者の安全確保に力を注ぐ必要があるとの意見が示されました。また、豪雨災害への対策とし
て、山林や堰堤の整備が必要であるとの声も挙がりました。さらに、仙石原新田線の早期完成は観光誘客や防災
上の重要な要素であるとの意見がありました。近隣市に大型施設が立地するとの報道があった際には、裾野市も
地域の活性化を図るための誘客アイデアが必要であるとの意見が示されました。さらに、新川踏切の拡幅や市立
水泳場跡地の利用に関する質疑応答も行われました。

・東地区区長会役員会と東地区議員団（４人）との意見交換会を令和５年５月に開催し、区長要望書や業務の改善、
高齢化による区長のなり手不足などが話されました。また、要望活動の結果、都市計画道路滝頭交差点に信号機
の早期設置が実現しました。東地区区長会役員会で11月19日開催の東地区コミュニティ祭りに議員団の出張意見
交換会ブースを出すことが協議の中で提案され、本部テント横に「議員に何でも聞いてみよう」を設置すること
にしました。当日、市民からは、小中学校特別教室のエアコン設置の要望や他市町との関係、福祉に関すること
などの様々な意見交換をしました。役員会への計５回の参加を通して、市民の困りごとや課題を共有できました。

・向田小学校閉校事業実行委員会では、閉校に関する検討を行っています。第６回の会議には向田小代表児童に
加え、東中生徒の参加もあり、活発な意見が交わされました。記念事業の当日は、議員団もブースに参加し、一
緒に盛り上げ、記憶に残る記念事業にしたいと思います。

答
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議会だよりアンケート結果みんなの声みんなの声

皆さまからいただいた声とアンケート結果！皆さまからいただいた声とアンケート結果！

情報アクセスと市民参加 「年齢を教えてください」

「議会だよりの内容は分かりやすいと感じますか？」

「性別」

「議会だよりをどの程度読んでいますか？」

●議会だよりをどの程度読んでいますか？
●議会だよりのセクションで最も興味深いのは？
●議会だよりの内容は分かりやすいと感じますか？

・「月に一度の議会だよりを楽しみにしています。
外出が少ないので、これで市の最新情報を得て
います。」

・「市民の意見をもっと気軽にヒアリングする機会
があれば。例えばアンケートを掲載するなどし
て意見を集めてほしいです。」

インフラと安全性

・「ウーブン・シティ近くの歩道橋の問題、国道
246 号の安全性に関して不安があります。パト
ロールを増やしてほしいです。」

・「国道 246 号の路肩や歩道に散乱する砂利の危険
性を解消してほしいです。」

議会運営と透明性

・「議員数削減についての市民の声を聞いてほしい。
YouTube チャンネルを活用して議会の様子を
もっと伝えてほしいです。」

・「議会の内容をもっと身近に感じられるよう工夫
が必要です。質問コーナーを設けたり、進捗報
告を詳しくしてほしいです。」

・「一般質問が一問一答形式で分かりやすい。」

育児支援

文化とイベント

・「特に育児に関する支援が必要ですが、意見を　
どう伝えればいいかわからず、困っています。」

・「出初式の写真が素晴らしかったです。題字は市
内の方ではなく、裾野市を代表する書家に依頼
してはどうでしょうか。」

●議会だよりのデザインやレイアウトはどう思いますか？
●議会だよりに関する全体的な満足度を教えてください。
●その他、ご意見やご提案があればお聞かせください。

10代 2％
50代 20％

30代 12％

60代 20％ 70代 12％

40代 34％

分かりにくい 2％

分かりやすい
38.8％

多少分かりにくい
20.4％

多少分かり
やすい
38.8％

女性 22％

男性 78％

ほとんど読まない
12％

時々読む28％

読んだことがない
2％

毎回読む 58％
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議会だよりアンケート結果みんなの声みんなの声

市民の皆様の声を市議会で活かしていきます。市民の皆様の声を市議会で活かしていきます。

アンケートにご協力いただきアンケートにご協力いただき
ありがとうございました。ありがとうございました。

「議会だよりのデザインやレイアウトはどう思いますか？」

「議会だよりのセクションで最も興味深いのは？」

「議会だよりの内容は分かりやすいと感じますか？」

市民の声の重要性

・「生活、経済、教育、医療、環境など、さまざま
な課題に対して市民の声を真摯に受け止める議
員に感謝しています。」

・「市民が気軽に意見を言える場をもっと設けてほ
しい。」

・「市民が質問して欲しいことを代表して討論して
くれてると思いますが、その後の進捗が実感し
にくいところもあります。」

議会だより

・「議会だよりを隅々まで読み込んでいます。」
・「審査の内容にタイトルがついているので興味が

湧く、もっと中身がわかる書き方にしてほし
い。」

・「議会だよりの内容をさらに充実させ、市民との
コミュニケーションを強化してほしい。」

・「議会だよりの紙面を工夫して、見やすく読みや
すいようにしてほしい。」

・「審査の内容について、タイトルだけでなく中身
がわかる書き方にしてほしい。」

・「質問と答えだけでなく、議論の結果や市民への
影響が分かるようにしてほしい。」

・「議会に対しての素朴な質問コーナー等あれば良
いと思います。」

・「いつも貴重な時間を割いて議会だよりの編集を
してくださりありがとうございます。」

財政管理

進捗報告とフィードバック

・「財源が厳しい中、税金の使い方に注意してほし
い。議会はきちんと監視し、責任を持ってほし
いです。」

・「可決された議案の進捗や、施行後の結果につい
てもっと詳しく知りたい。実際の市民の反応も
大事です。」

あまり良くない 4.1％

普通 36.7％

非常に良い
14.3％

良い 44.9％

議案関係の内容 6.9％

一般質問48.3％

市民
インタビュー

17.2％
議会で行って
いる内容
27.6％

分かりにくい 2％

分かりやすい
38.8％

多少分かりにくい
20.4％

多少
分かりやすい
38.8％
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◦委員長……木村　典由
◦副委員長…浅田　基行
◦委　員……勝又　　豊

則武　優貴
小林　浩文
大橋　勝彦

編  集  委  員

令和６年６月定例会（予定）
６月６日 木 本会議 10：00～

６月10日 月
本会議 10：00～

予算決算委員会 本会議終了後

６月11日 火
予算決算委員会
（総務分科会）

総務委員会
9：00～

６月12日 水
予算決算委員会

（産業建設水道分科会）
産業建設水道委員会

9：00～

６月13日 木
予算決算委員会

（厚生文教分科会）
厚生文教委員会

9：00～

６月14日 金 本会議（一般質問） 10：00～
６月17日 月 本会議（一般質問） 10：00～
６月18日 火 本会議（一般質問） 10：00～

６月19日 水
本会議（一般質問） 10：00～
予算決算委員会 本会議終了後

６月21日 金 本会議 10：00～

※予定は変更する可能性があります。

 令和６年度予算の執行に関する決議

 市議会から市長へ市議会から市長へ

　行財政構造改革第二期計画が中間年を迎え、財政非常事態宣言の解除に向けて検討する旨が示された。
将来投資を進めていく中で実質単年度収支の均衡を図っていくわけであるが、先に示された財政見通しでは、大
型公共事業や将来投資事業などの年度ごとの計画は示されていない状況である。
　また、財政調整基金残高については、従来からの予算規模の１割、20 億円程度との考え方から、標準財政規模
の１割、10 億円程度に方針変更する旨が示されたが、災害時のシミュレーションはしていないとのことであり、
非常に懸念するところである。
　また、高齢者施策においては対象を限定せず高齢者全般に資する事業を行うべきであるが、今後の事業執行に
あたっては、公平性に関して検討の余地が見受けられた。あわせて、施策の根拠となる各種計画は計画期間ごと
に評価が行われ、更新等の措置を講ずるのが基本であるが、計画に切れ目が生じながら、その評価を行わないも
のがあり、事業執行や施策の根拠についても、非常に懸念するところである。
以上のことから、令和 6 年度予算の執行に当たり、下記の事項に留意し適切に措置を講ずることを求める。

記　　
１. 大型公共事業や将来投資事業など主要事業の年度別計画と今後の財政見通しを、
　　市民に明らかにした上で財政運営を行うこと。
２. 高齢者福祉施策について、健康増進や生きがいづくりを目的とした事業を推進す
　　るにあたり、高齢者全般を施策の対象として広く行き届くよう実施すること。
３. 裾野市総合計画で示される目標達成に向け策定した各種計画については、切れ目
　　が生じないよう計画期間毎に評価を実施し、施策に対する効果を図ること。
　  以上、決議する。　　　　　　　　　　　　　　令和６年３月 18 日
                                      　　　　　　　　　　 裾　野　市　議　会　

議会をチェック！！
裾野市議会 検索

傍聴ありがとうございました
少々突っ込んだ内
容 の 質 問 に 対 し、
行政の答弁につい
て納得できないと
ころがあった。
60 代男性

議員の質問に対し、
具体的な答弁が少
なく、検討します
ばかりで残念だっ
た。
60 代女性

初 め て 傍 聴 し ま し た、
質問がもっと大雑把か
と思っていたがかなり
細かく追及をしていて、
議員もしっかりと勉強
していると思った。
60 代男性

質問者が市長答弁を要
求しているのに対し、
答弁は担当課がしてい
る。基準がどうなって
いるか気になった。
70 代男性

議会だよりすそのでは、誰もが「見やすく、読みやすい」ように細かい部分に配慮したＵＤ（ユニバーサル
デザイン）フォントを使用しています。
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